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Le mot du maire

Un été s’achève et avec lui les 
vacances. Un été avec une météo 
mitigée où le soleil s’est souvent 
fait voler la vedette par quelques 
orages. Mais aujourd’hui lorsque l’on 
parle de beau temps, est-ce bien le 
soleil et la chaleur qui méritent cette 
définition. Nous entrons dans une ère 
climatique de grande incertitude. En 
toute première conséquence, il y a la 
raréfaction de ce bien précieux qu’est 
l’eau. Pour l’instant nous disposons de 
l’eau au robinet, mais pour combien 
de temps encore. Des communes du 
Livradois ont été en 2022, alimentées 
par des camions citernes. Quelques 
unes de nos fontaines ne coulent 
plus. Les chambres de captage sont 
à sec, même certaines à l’orée des 
bois. Au-delà des projets d’envergure 
nationale ou régionale sur la gestion 
de la ressource en eau, voire son 
stockage, nous avons tous un rôle à 
jouer à notre petite échelle. Soyons 
raisonnables dans nos consommations, 
nos arrosages. Evitons les gaspillages. 
Respectons les arrêtés préfectoraux. 
Loin de moi la posture d’un élu qui 
donne des conseils, car je sais que les 
Coppelloises et les Coppellois sont dans 
cette démarche vertueuse. J’ajoute ce 
dernier point sur le sujet, s’agissant des 
brûlages de déchets. Les sécheresses 
successives ont fragilisé la végétation 
et la rendent facilement inflammable. 
C’est pourquoi je vous demande de 
ne pas faire brûler les végétaux ou 
autres déchets. La déchetterie de 
Billom accueille gratuitement tous ces 
produits. Utilisez la sans modération.

Les vacances s’achevant, la rentrée 
scolaire s’est donc faite ce 4 septembre. 
Comme vous le savez nous avons 
perdu un poste d’enseignant avec 
dorénavant cinq classes et non plus six. 
En quelques années c’est une trentaine 
d’élèves qui a disparu des effectifs. 
La population ne diminue pas, elle 
continue même de légèrement croître, 
mais les tranches d’âge évoluent vers 
un vieillissement de la population. À ce 
sujet vous serez sollicité-e-s en début 
d’année 2024 pour le recensement 
INSEE de la population. Je vous 
demande de réserver le meilleur 
accueil possible aux agents recenseurs.

Parmi les travaux à venir sur la 
commune, nous lançons l’appel d’offres 
pour l’assainissement de Contournat. 
Nous sommes contraints de mettre 
le réseau en séparatif pour assurer la 
pérennité de la station d’épuration. 
Nous en profiterons pour enfouir les 
réseaux et refaire certaines voiries. Je 
reviendrai vers vous pour détailler le 
contenu du projet. Nous organiserons 
une réunion publique à Contournat 
pour expliquer le déroulement des 
travaux qui devraient être étalés sur 
trois ans, soit trois budgets. D’ores 
et déjà, je demande aux habitants 
de Contournat de contribuer par leur 
accueil des sociétés et entreprises, au 
bon déroulement des opérations.

Je vous souhaite une bonne rentrée.

Dominique VAURIS

Coppelloises, Coppellois, cher(e)s administré(e)s,
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✔	Chèques Emploi Service Universel - CESU
Ce dispositif est exclusivement réservé 

aux agents en activité, rémunérés sur le 
budget de l'État, ou sur le budget de certains 
établissements publics, ayant à leur charge un 
ou plusieurs enfants âgés de 0 à 6 ans, dont la 
garde est assurée à titre onéreux durant leurs 
heures de travail.

Les « chèques CESU 0-6 ans » permettent 
une prise en charge partielle des frais de 
garde pour les enfants de moins de 6 ans.

Comment ça marche ?

Les « CESU 0-6 ans » sont des titres 
spéciaux de paiement préfinancés par l’État qui 
permettent de financer le mode de garde de 
votre choix (garde d’enfant à domicile, garde 
d’enfant hors domicile). 

Ils sont cumulables avec les autres prestations 
légales versées par la CAF.

Si vous bénéficiez de CESU, vous pouvez les 
utiliser pour le règlement du service de garderie 
périscolaire en place à l’école de Saint-Julien-de-
Coppel. 

Myriam BLANZAT-LERNOULD

✔	Salle Odette Céalis
Odette Céalis a été Présidente de la FNDIRP - Fédération Nationale des Déportés, Internés, 

Résistants, Patriotes - section de Billom/Thiers. Tout au long de son mandat, elle a, entre autres de 
ses engagements, participé à de nombreuses interventions dans les écoles et collèges. Au collège 
du Beffroi à Billom elle a souvent témoigné et expliqué aux collégiens ce qui s’était passé en 
cette terrible journée du 16 décembre 1943. Les enseignants, les élèves, ont toujours apprécié 
la pertinence de ses narrations. Par reconnaissance envers elle, la direction du collège et les 
enseignants ont décidé de nommer la salle d’activité « Salle Odette Céalis ». Le 17 mars 2023 une 
plaque commémorative était dévoilée au collège dans cette salle qui porte désormais son nom. 
Philippe Céalis, un de ses fils et Leny Réol, petit-fils de Josiane et André Réol, très impliqués dans 
l’association de la FNDIRP étaient présents pour cette belle cérémonie.

Dominique VAURIS
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✔	Accueil de Loisirs Sans Hébergement
 (ALSH)

Nouvelles orientations en matière 
d’ALSH, dans le périmètre de Billom 
Communauté
Au printemps 2018, une réflexion et des 

travaux avaient conduit à la signature de 
deux conventions, au partenariat avec les 
communes de Saint-Georges-sur-Allier et 
Dallet. Ces conventionnements permettaient 
l’accès «prioritaire» au tarif «résident» des 
enfants de Saint-Julien-de-Coppel dans les 
deux centres de loisirs sans hébergement 
(en contrepartie d’une participation de la 
commune à verser à ces communes). 

L’organisation du temps scolaire à l’école 
de Saint-Julien passait à quatre jours, dès la 
rentrée scolaire 2018-2019. Il nous paraissait 
naturel de faciliter l’accès aux familles de 
Saint-Julien-de-Coppel, qui devaient faire 
face à cette nouvelle organisation.

Nous avons fait le choix de ne pas 
organiser ce service dans les locaux de l’école 
pour plusieurs raisons (voir Saint-Julien Infos 
juillet 2018)  : effectif de fréquentation faible 
(suivant le résultat du sondage effectué auprès 
des familles), absence de personnel formé à 
l’animation, obligations strictes (recrutement 
d’un directeur de centre de loisirs, et de 
personnel, fonctionnement du service 
de restauration et nettoyage des locaux 
une journée supplémentaire, mobilisation 
du personnel, gestion des commandes 
alimentaires, acquisition  et stockage de 
matériel pour les activités, élaboration du 
projet pédagogique d’animation qui définit 
les objectifs et les moyens).

Ce qui change à la rentrée scolaire
Les partenariats avec Mond’Arverne 

communauté qui, par sa compétence 
gère l’accueil de loisirs sur son territoire 
(Saint-Georges-sur-Allier) et Mur-sur-Allier 
s’éteignent dès le mois de septembre. 

Quelle solution pour la rentrée scolaire ?
Une convention de partenariat avec la 

commune de Billom a été adoptée début juillet 
2023, et exécutoire à partir du 4 septembre 

2023. Les enfants de notre commune peuvent 
fréquenter l’ALSH de Billom situé dans l’école 
Guyot-Dessaigne, les mercredis pendant les 
semaines scolaires et également pendant les 
vacances scolaires hormis les vacances de 
Noël. L’accueil fonctionne de 7h30 à 18h30. 
La fréquentation pour les demi-journées 
peut être modulée : matin sans repas, matin 
avec repas, après-midi. L’accueil des enfants 
de Saint-Julien-de-Coppel se fait grâce au 
conventionnement dans la limite des places 
disponibles et dans les mêmes conditions 
que les enfants habitants la commune de 
Billom. Il vous permet donc de bénéficier 
des tarifs des enfants de Billom pour l’accès 
à l’ALSH, et d’un accès prioritaire au même 
titre que les enfants de Billom. Les familles 
ont individuellement reçu ces informations.

La participation financière de la commune 
de Saint-Julien-de-Coppel pour permettre 
l’accès à la structure de Billom s’établie à 28 € 
par enfant et par journée de fréquentation 
dès le 4 septembre prochain.

Modalités de fonctionnement de L’ALSH 
de Billom
Les mercredis et durant les vacances 

scolaires (Hiver, printemps, toussaint et été), 
les enfants peuvent s’inscrire à l’Accueil 
de Loisirs Sans Hébergement (ALSH). De 
nombreuses activités sont proposées : piscine, 
centre équestre, grands jeux, semaine à 
thème, sorties…).

Accueil de Loisirs des mercredis (de mi-
septembre à fin juin) et des petites vacances 
(hiver, printemps et Toussaint) pour les enfants 
de 3 ans à 11 ans. Durant les vacances d’été, 
l’accueil est ouvert aux enfants de 4 ans à 
15 ans.

L’accueil a lieu à l'école élémentaire Guyot-
Dessaigne.  

Myriam BLANZAT-LERNOULD

Contact service jeunesse : 
04 73 73 37 67 et portail famille.
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✔	Maison Sport Santé… vous connaissez ?

Maintenant, les élus se 
positionnent en faveur de la création 
d’une Maison Sport Santé dont les 
principaux objectifs seront :
• de permettre à un public 

prioritaire - mais aussi à 
toutes les personnes qui le 
souhaitent - d’être pris en 
charge et accompagné par des 
professionnels de la santé et du 
sport afin de suivre un programme 
sport-santé personnalisé 
susceptible de répondre à 
leurs besoins particuliers, et ce 
notamment dans un retour à 
l’activité physique ;

• donner ensuite envie de continuer 
une activité en s’inscrivant 
dans une pratique d’activité 
physique et sportive durable 
sur Billom Communauté, en lien 
avec les structures (notamment 
associatives) et professionnels 
existants.

L’idée est bien de s’appuyer 
sur ce qui existe déjà, avec les 
équipements et encadrements 
actuels. Pour ce faire, Billom 
Communauté s’appuiera sur le 
DALHIR(2) qui mettra un éducateur 
sportif Activité Physique Adaptée 
à mi-temps sur le territoire, soit 
2,5 j de présence à Billom et dont 
l’une des fonctions serait un rôle 
de coordination et d’animation 
important. Pour ce faire, Billom 
Co apportera un financement à 
hauteur de 20 000 €/an sur 3 ans.

Sport santé et Bi Kigaï
La DRAJES(3) est très attentive 

aux actions menées sur le terrritoire 
de Billom Communauté en lien avec 
l'antenne de la Maison Sport Santé.

À ce titre, Gaël LE BOUDOUIL, 
Michèle TARDIEU ont rencontré 
Laurence CASTET et Sandra 
WINTER (médecin DRAJES) qui se 
sont dites très intéressées par tout 
ce qui serait fait auprès des publics 
scolaires d'autant qu'elles ont 
précisé être assez impuissantes pour 
"rentrer" dans l'Éducation Nationale 
malgré la fusion des deux ministères 
(Académie et Jeunesse et Sport).

Laëtitia LASHERME et Gaël 
LE BOUDOUIL ont fait une 
intervention sur les deux collèges 
publics de Billom et St-Dier et des 
vidéos, créées par les ados, sont 
désormais diffusées sur les réseaux 
(gérés par Laëtitia).

Cette campagne a été réalisée 
dans le cadre d'une convention de 
partenariat signée entre les collèges 
du Beffroi de Billom, François 
Villon de Saint-Dier d'Auvergne et 
Billom Communauté, pour la mise 
en place d'ateliers de prévention 
pour lutter contre la sédentarité. 
Animés par la coordonnatrice 
jeunesse du service jeunesse 
Bi'Kigaï de Billom Communauté et 
le coordinateur sportif de l'antenne 
de la Maison Sport-Santé de 
Billom Communauté, ces ateliers 
ludiques et constructifs, ont permis 
aux jeunes volontaires d'acquérir 
des connaissances sur l’activité 
physique, la sédentarité et la santé 
physique et mentale. Après avoir 
compris les enjeux de la démarche, 
ils ont réfléchi à une stratégie pour 
inciter les jeunes à pratiquer une 
activité physique quotidienne. Ils 
ont choisi un format "challenge" à 
réaliser par deux ou trois présentés 
sous forme de courtes vidéos.

Découvrez les vidéos des 
challenges ainsi que la présentation 
du projet : Men Sana, un projet 
exemplaire !

Myriam BLANZAT-LERNOULD

Suite au Diagnostic sur l’activité physique et la sédentarité réalisé en 2020-2021, 
35 préconisations ont été formulées par l’ONAPS(1). Trois ont déjà été lancées :
• Le Dispositif A3P (Activité Physique Posturale 

Préventive) à l’attention des agents de Billom 
Communauté et de la mairie de Billom.

• Des réunions avec les professionnels de la santé et 
du sport pour mettre en œuvre un parcours « sport/
santé » pour les malades chroniques.

• Une étude socio-sanitaire sur les parcours liés à la 
santé mentale et aux addictions afin d’identifier le 
plus précisément possible les besoins et ressources 
mobilisables pour être en capacité d’apporter des 
réponses aux besoins de santé des populations du 
territoire et penser des prises en charge pertinentes 
et coordonnées.

La DRAJES a souhaité valoriser ce travail 
et vous pouvez consulter la page dédiée sur :

www.sport-sante-auvergne-rhone-alpes.fr/actualites/men-sana-une-
campagne-de-sensibilisation-sur-les-bienfaits-de-lactivite-physique-creee

17 collégiens du Puy-de-Dôme 

sont les acteurs d’une campagne 

de sensibilisation aux bienfaits de 

l’activité physique par la création 

de 8 courtes vidéos présentant à 

la fois des challenges à relever et 

des connaissances anatomiques 

et biomécaniques.

(1) Observatoire National de l'Activité Physique et de la Sédentarité
(12 Association qui facilite l'intégration sociale des enfants et adultes fragilisés
(3) Délégation Régionale Académique à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports
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✔	Personnel communal
L’équipe municipale remercie celles et ceux qui ont 

voulu s’associer à cette démarche, faisant preuve ainsi, d’un 

dévouement qui bénéficiera à l’ensemble de la collectivité. 

En effet, la valeur fondamentale de cette formation est la 

solidarité, cependant, elle renforce et valorise également les 

compétences des agents, elle contribue à réduire les risques 

d’accident au travail, à sauver des vies, même en dehors du 

lieu de travail, ceci en adéquation avec les obligations de 

l’employeur.
Myriam BLANZAT-LERNOULD

Surveillance de la cour d’école pendant la pose méridienne
Romane SAINT-MARTIN est recrutée pour une mission contractuelle 

pendant l’année scolaire 2023-2024. 
Cette jeune habitante de la commune viendra renforcer l’équipe 

des agents communaux pendant la pause déjeuner les lundis, mardis, 
jeudis et vendredis des semaines d’école. 

D’une manière générale, les communes mobilisent beaucoup le 
personnel sur ce temps périscolaire. Un groupe d’enfants encadré au 
restaurant scolaire déjeune (cantinières, agents de service), un groupe 
d’enfants sur l’espace de la cour de récréation se détend de façon ludique, 
obligent une vigilance optimale dans le respect du cadre réglementaire 
(agents de surveillance et d’aide aux besoins liés aux jeunes sont mobilisés).

Par ailleurs, parallèlement à la poursuite de ses études, Romane 
effectuera, sous couvert du Directeur d’école Yann FOURNET-FAYARD, 
un service civique. 

L'objectif du service civique est de mobiliser les jeunes sur 
les défis sociaux et environnementaux, de leur proposer un cadre 
d'engagement dans lequel ils pourront mûrir, gagner en confiance en 
eux, en compétences, en s'impliquant sur un projet collectif, au service 
de la population et en relation directe avec elle.

Souhaitons à Romane pleine réussite pour les missions à venir.
Myriam BLANZAT-LERNOULD

Restaurant scolaire
Les agentes qui œuvrent au restaurant scolaire sont remerciées, 

pour leur investissement sans faille dans le schéma de restauration en 
place, engagé et pérennisé par les élus.

De nombreux apprentissages ont permis d’atteindre un niveau de 
qualité incontestable du service de restauration scolaire (voir Saint-
Julien Info n°54, n°53).

L’accompagnement par Annabelle SEGAUX de l’équipe de 
restauration s'est achevé en fin d’année scolaire. 

Nos agentes sont formées et armées pour mener à bien les 
obligations liées à la loi EGAlim pour la restauration collective.

Nous remercions vivement Annabelle qui, dans le cadre de sa 
mission d’accompagnement, a transmis les acquis fondamentaux 
et les conseils majeurs à la réussite de cette formation durable qui 
comprenait divers volets. Méthodes, outils, autonomie sont maintenant 
le leitmotiv au restaurant scolaire. Nous ferons appel à Annabelle pour 
des interventions ponctuelles de mises à niveaux réglementaires (Loi 
EGAlim) et de gestion des commandes et fournisseurs.

Myriam BLANZAT-LERNOULD

Recensement de la population - 18 janvier/17 février 2024
La commune est chargée d’organiser le recensement 

général de la population qui se déroule tous les cinq ans, sous 
l’égide de l’INSEE. Pour la campagne de 2024, la commune de 
Saint-Julien-de-Coppel organise actuellement le recrutement 
des agents recenseurs.

Sous l’autorité du coordonnateur communal, les agents 
recenseurs procèderont à la collecte des informations sur le 
terrain auprès des habitants, du 18 janvier au 17 février 2024. 
Ils auront les missions de se former aux concepts et aux règles 
du recensement, d’effectuer la tournée de reconnaissance 
(repérer l’ensemble des adresses de son secteur et les faire 
valider par son coordonnateur), d’assurer la collecte des 
données concernant les logements et les personnes habitant 
un secteur défini de la commune, d’assurer le suivi des 
dossiers par adresse et tenir à jour son carnet de tournée, de 
rendre compte régulièrement de l’avancement de son travail 
et restituer les questionnaires renseignés, de restituer en fin 
de collecte l’ensemble des documents.

Myriam BLANZAT-LERNOULD

NOUVEAU SERVICE À LA POPULATION
Maison France services à Billom – Visite et échanges

Les secrétaires de mairie se sont jointes à quatre élus pour la 
visite de la maison France Services de Billom. L’objectif de cette 
rencontre avec les personnels de la maison France services était 
de vous proposer ces services de proximité, et de vous informer 
de son existence, de son intérêt pour votre quotidien.

Ainsi, nous avons rencontré une équipe dynamique et 
formée, à votre service pour répondre,  vous accompagner 
dans l’ensemble de vos démarches administratives, qui trouve 
des solutions immédiates à vos demandes. 

France Services a pour mission d’accueillir, informer et 
orienter le public, être un facilitateur numérique (accompagner 
le public à l’utilisation des services administratifs en ligne), 
accompagner les usagers dans les démarches administratives 
(aide pour remplir certaines demandes ou rédiger un courrier 
administratif), mettre en lien les usagers avec les interlocuteurs 
partenaires (aide à la prise de rendez-vous) et les accompagner 
pour résoudre ou anticiper les difficultés.

Les services concernés couvrent un grand nombre de 
secteurs : formation, emploi et retraite, prévention et santé, 
état civil et famille, justice, logement mobilité… Cet espace 
offre un guichet unique pour l’accès aux droits, au numérique 
et à la résolution de difficultés administratives.

Pour aider les habitants dans toutes ces démarches, un 
animateur France Services se rend disponible. 

Une plaquette informative sur cette jeune instance sera 
bientôt disponible. Les locaux sont situés avenue de la Gare 
à Billom - téléphone 04 73 60 71 70 (dans l’ancienne gare de 
Billom), le bâtiment partagé avec la maison des solidarités.

Myriam BLANZAT-LERNOULD

Formation SST (formation Sauveteur Secouriste du Travail)
Sur l’initiative de Myriam BLANZAT-LERNOULD, adjointe aux 

ressources humaines, 5 agents de la commune ont suivi la formation 
sauveteur secouriste du travail (SST) dispensée par le Centre National 
de la Fonction Publique Territoriale (CNFPT) :
• Renée MAROTTE, ATSEM (agents territoriaux spécialisés des écoles 

maternelles)
• Stéphanie RUIZ, ATSEM (agents territoriaux spécialisés des écoles 

maternelles)
• Dimitri DELION, agent technique
• Audrey OLIVIER, secrétaire de mairie
• Clémence RIBEAUDEAU, secrétaire de mairie

Son rôle est de porter les premiers secours à toute victime d’un 
accident du travail, ou d’un accident dans le cadre périscolaire ou sur 
la voie publique, mais aussi d’être acteur de la prévention des risques 
professionnels.

Cette qualification permet une plus grande capacité à intervenir 
auprès du public et notamment des enfants en cas de nécessité.

Clémence RIBEAUDEAU, secrétaire de mairie.
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✔	La mesure “Cantine à 1€” entérinée à 
 St-Julien-de-Coppel pour la rentrée scolaire

Le travail mené par la commission ad’hoc, pour la mise en place de la 
tarification sociale “Cantine à 1 €” a été adopté à l’unanimité en conseil 
municipal du 9 juin 2023.

Pourquoi la tarification sociale “Cantine à 
1 €” ?
La tarification sociale consiste à proposer des 

tarifs différents aux familles, en fonction de leurs 
revenus et du nombre d’enfants au foyer. 

Il s’agit donc d’une tarification progressive, 
calculée sur la base des revenus imposables (y 
compris prestations familiales) et du nombre 
d’enfants au foyer, ou du quotient familial de la 
CAF qui prend en compte ces deux éléments. 
La contrepartie c’est la garantie pluriannuelle, 
à travers la compensation de l’État, de 3 € par 
repas, demandée et justifiée par la commune 
chaque quadrimestre.

Pourquoi ce choix ?
Garantir l’accès à un repas équilibré par jour 

aux enfants, est le principal levier de la tarification 
sociale. Cette nouvelle tarification permet 
aux enfants des familles les plus modestes de 
manger à la cantine pour 1 € maximum. C’est 
donner à chaque enfant les moyens de la 
réussite. « Bien manger » avec un repas complet 
et équilibré, favorise ainsi leur concentration et 
le bon déroulement des apprentissages, tout en 
contribuant à la réduction des inégalités dès le 
plus jeune âge. C’est aussi l’occasion de valoriser 
encore plus, le schéma de restauration en place 
depuis maintenant 3 années, au restaurant 
scolaire (voir bulletins municipaux - page 8, 
novembre 2022 et page 12 - septembre 2021). 
Il faut que la majorité des enfants puissent en 
bénéficier. Ce schéma alimentaire répond aux 
besoins physiologiques et nutritionnels des 
enfants, leur permettant ainsi de pouvoir suivre 
les enseignements de l’après-midi, dans le 
respect de la loi EGAlim.

Quels critères pour bénéficier de la 
tarification à 1 € ?
La famille doit avoir un quotient familial CAF 

inférieur ou égal à 701 €.

Quels tarifs de restauration à partir de la 
rentrée scolaire 2023-2024 et pour 3 années ?
6 tranches de quotients familiaux ont été 

définies, pour être en conformité avec la loi.
En effet, le dispositif doit proposer plusieurs 

tranches de tarification en fonction du quotient 
familial ou des revenus et du nombre d’enfants 
au foyer (au moins une tranche est inférieure ou 
égale à 1 € et au moins une tranche supérieure 
à 1  €). Il est aussi décidé pour des raisons de 
gestion comptable d’appliquer les quotients 
familiaux à tous les services périscolaires facturés. 

La volonté politique pour la mise en place 
de ce dispositif 
La limite du déploiement du dispositif la 

“cantine à 1 €” pour la commune : être éligible à 
la DSR (Dotation de Solidarité Rurale) a permis de 
mener les travaux préparatoires à la mise en œuvre. 
La décision d’y recourir a relevé d’une volonté 
politique articulée à la vision, que la commune 
fait de l’action sociale (logique redistributive ou 
aide personnalisée en cas de difficultés passagère 
quitte à supporter des impayés), mais également 
de la réalité démographique de la commune (qui 
doit permettre d’envisager un nombre d’enfants 
concernés suffisant).

Il a fallu se détacher de la pratique du tarif 
unique (choisi essentiellement pour ne pas 
créer de différences entre les administrés mais 
aussi pour sa simplicité). De plus, nous nous 
sommes heurtés à plusieurs freins : la question 
du ratio bénéfices/coûts, dont la principale 
raison évoquée, est le nombre limité d’enfants 
potentiellement concernés. Et enfin combiner la 
nouvelle grille tarifaire sociale avec les anciennes 
modalités de tarification : mise en place de grilles 
combinées avec le système dégressif. Notre 
dossier présenté au service de l’ASP (Agence de 
Service de Paiement) de l’État vient d’être validé 
complet et exécutoire.

Myriam BLANZAT-LERNOULD
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✔	 HALT ô STOP l'alternative
 phare pour notre commune

La commune de Saint-Julien-de-Coppel expérimente une 
approche novatrice proposée par HALT ô STOP => créer 
et adhérer au maillage du territoire, en permettant à 
tous résidents de se déplacer aisément sur le territoire, en 
s’inscrivant dans le réseau de panneaux HALT ô STOP, en 
installant un panneau HALT ô STOP.

Qu’est-ce qu’HALT ô STOP ?
HALT ô STOP est un mobilier urbain low-tech 

qui sécurise, facilite et organise le covoiturage 
spontané.

Un dispositif simple et sans contraintes.
La halte se compose du panneau HALT ô 

STOP et d’une place pour l’arrêt des véhicules. 
C’est un lieu identifié où l’ôtô-stoppeur peut 
afficher sa destination aux automobilistes.

La halte est placée à un endroit sécurisé et 
stratégique pour l’arrêt des ôtô-mobilistes.

Cet espace, institutionnalisé par la collectivité 
territoriale, permet de créer un cadre rassurant 
pour les utilisateurs, encourageant ainsi la 
pratique du covoiturage.

L’idée fondamentale de HALT ô STOP est de 
proposer une alternative responsable pour la 
mobilité et un moyen de transport solidaire.

Comment utiliser HALT ô STOP ?
Si vous êtes un ôtô-stoppeur :

• Rendez-vous au panneau,
• Tournez les plaques jusqu’à afficher votre 

destination,
• Pointez votre destination pour l’indiquer aux 

automobilistes tout en restant debout.
Si vous êtes un automobiliste :

• Effectuez votre trajet habituel,
• Un ôtô-stoppeur se trouve au panneau et 

pointe une destination sur votre chemin,
• Arrêtez-vous pour rendre service (et devenez 

ôtô-mobiliste), ou poursuivez votre chemin.
Et le volet sécurité d’HALT ô STOP ?
Si vous êtes un ôtô-stoppeur :

• Pour votre sécurité, prenez en photo la plaque 
d’immatriculation de l’automobiliste,

• Envoyez-la ensuite à un proche,
• Prévenez-le lors de votre arrivée.

Si vous êtes un automobiliste :
• Prenez un selfie avec l’ôtô-stoppeur,
• Envoyez-le ensuite à un proche,
• Prévenez-le lorsque vous avez déposé l’ôtô-

stoppeur.
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Pour qui ?
HALT ô STOP s’adresse aux autostoppeurs 

existants, en évitant qu’ils se trouvent 
dangereusement au bord des routes. Mais, il 
s’adresse également aux personnes n’ayant pas 
de moyen de transport. C’est une alternative 
pour ceux qui souhaitent changer de mobilité 
par souci économique ou écologique.

La mise en place de ce service favorise les 
rencontres et l’entraide entre les habitants.

Et les panneaux dans tout ça ?... 
Responsable, durable et local
Le dispositif, basé sur le low-tech, repose 

sur la structure d’un panneau qui constitue 
la base du service. Il est essentiel de faire du 
panneau, en harmonie avec son utilisation, 
un produit responsable. Il est également 
important de concevoir un panneau visible, 
esthétique, s’intégrant au paysage. Il se 
compose d’un banc, d’un toit, de luminaires 
solaires, d’informations sur le service à l’échelle 
du territoire. Le bois, du chêne massif provient 
des forêts régionales (SCOP La Scie d’Ici à Saint-
Quentin sur Sauxillanges). La peinture et l’huile 
appliquées sont fabriquées à Domérat (03), les 
luminaires solaires sont fournis pas l’entreprise 
Clermontoise Aurelec et les plaques en Dibond 
sont imprimées par l’entreprise Cavanat. 

Quand ?
Le conseil municipal a passé commande d’un 

panneau, après la séance de conseil municipal 
du 9 juin 2023, qui autorisait la dépense de 
2 760 € HT (dispositif + pose). 

La commune en recherche de financement 
public, s’est positionnée à travers le « fonds 
vert  » pour obtenir une aide de 2 208 €, soit 
80%. À réception de notre dossier, le service 
financeur nous a invité à redéposer notre 
demande par l’intermédiaire de la Communauté 
de communes, pour la cohérence de maillage 
qui s’inscrit dans les travaux intercommunaux 
de mobilité. Aussi, les services de Billom 
Communauté œuvre en ce sens.
Dans quelques semaines, nous communique-
rons sur l’installation de ce service à Saint- 
Julien-de-Coppel.

HALT ô STOP est à contre-pieds des 
solutions proposées pour le covoiturage. Le 
service est simple, flexible et immédiat, pour 
les utilisateurs qui n’ont pas de contrainte 
d’utilisation. Il est en libre accès, sans 
inscription, sans contrainte numérique et sans 
contrainte horaire. Chaque automobiliste 
effectuant le même trajet que l’ôtô-stoppeur 
passera devant lui, ce qui fait de tous les 
automobilistes des covoitureurs potentiels. Ce 
dispositif offre aux habitants une alternative 
gratuite pour leurs déplacements et crée des 
lignes de mobilité entre les communes qui 
peuvent compléter les transports en commun, 
s’ils sont existants.

Myriam BLANZAT-LERNOULD
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✔	P.A.D.
 Programme d’Aménagement Durable

Un PAD, pourquoi faire ?
C’est un document d’urbanisme qui permet 

une réflexion sur l’aménagement de la commune 
à un horizon de dix/douze ans. Ce document est 
rédigé par des bureaux d’études, urbanisme, 
aménagement des espaces, paysagiste. Le 
Cabinet Julien Lesage et ses sous-traitants a 
été retenu après consultation et audition des 
candidats. Le Département finance à hauteur de 
9 000 € sur un budget total de 25 950 € ht.

Afin que ces aménagements qui déterminent 
le visage de la commune soient intégrés par un 
maximum d’habitants, la commune a organisé 
des réunions publiques. Deux en juillet 2022, une 
en juillet 2023. Nous attendons beaucoup de ces 
échanges où chacun apporte sa contribution. Lors 
du dernier atelier, nous avons travaillé par groupe 
sur ce que pourrait être la place du bourg de 
Saint-Julien, le Coudert de Contournat, la place 
du Breuil et les déplacements à l’intérieur de la 
commune. Les bureaux d’étude, forts de chacune 
des contributions vont matérialiser les premières 
idées d’aménagement. Nous reviendrons vers 
vous pour vous présenter les choix proposés. 

Ces réunions publiques sont des moments 
d’échange privilégiés. L’ampleur des investissements 
à venir pour embellir notre commune doit nous 
conduire à obtenir une adhésion maximum afin que 
chacun s’approprie les lieux.

Dominique VAURIS

Quels intérêts au PAD ?
La mise en place d'un plan d'aménagement 

durable a plusieurs intérêts :
Protéger l'environnement, en priorisant les 

pratiques et les projets durables, cela permet de 
protéger l'environnement naturel et de réduire 
l'empreinte écologique des activités humaines.

Améliorer la qualité de vie, un PAD peut 
contribuer à améliorer la qualité de vie des 
habitants. Par exemple, des espaces verts 
bien entretenus peuvent favoriser le bien-être 
physique et mental, des transports en commun 
efficaces peuvent améliorer l'accessibilité et 
réduire les temps de trajets.

Favoriser le développement économique, 
un PAD peut favoriser le développement 
économique en créant des emplois verts, en 
encourageant l'innovation et en attirant de 
nouveaux investissements (en corrélation avec la 
taille de la commune).

Réduire les coûts à long terme, l'adoption 
d'un PAD peut également réduire les coûts 
à long terme, par exemple en réduisant la 
consommation d'énergie, la gestion des déchets 
ou encore l'entretien des espaces publics.

En somme, la mise en place d'un PAD peut 
être bénéfique à plusieurs niveaux, pour les 
habitants, l'environnement et l'économie.

Myriam LERNOULD-BLANZAT
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✔	Jeux enfants
Le contrôleur technique n’a pas validé lors de son dernier passage, l’ancien jeu « Citadelle 

d’Élodie ». Il était donc nécessaire de l’enlever et de le remplacer par un jeu neuf répondant aux 
normes de sécurité. Cet espace situé au sud de la place du Breuil a donc été remis en état. Nous 
déplorons quelques incivilités récurrentes telles que l’arrachement systématique de la plaque 
d’informations sur ce jeu, indiquant l’âge des enfants qui peuvent l’utiliser.

Les travaux d’assainissement, enfouissement à Contournat étant programmés pour un démarrage 
fin 2023, l’installation de jeux sur le Coudert sera consécutive à ces travaux. 

Dominique VAURIS

✔	Le boulanger arrive
Depuis de nombreuses années un boulanger 

de Billom livre le pain deux fois par semaine à 
Contournat. Les habitants se retrouvent donc les 
mardis et vendredis matin en haut du Coudert. 
Ils sont très attachés à cette distribution et il 
faudra trouver d’autres solutions au moment où 
le boulanger cessera son activité. Des solutions 
existent, dont celle des distributeurs à pain. 
En tous les cas, de telles alternatives évitent 
de prendre la voiture pour se rendre chez un 
boulanger. La distribution à domicile comme 
c’était le cas cinquante ans en arrière, reprend 
de la vigueur, en ces temps de hausse des prix 
des carburants

Dominique VAURIS
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✔	Adressage 

La dénomination des rues et l’octroi des 
numéros sont attribués sur les deux gros 
bourgs et tous les villages de la commune.

Saint-Julien-de-Coppel comprend 142 voies 
et a enregistré 770 numéros.

Les noms des rues ont pu être proposés 
par les habitants et certifiés par le conseil 
municipal par délibérations.

Le numéro concédé est un numéro 
métrique. Il s’agit de la dimension en mètre 
entre le début de la rue et la position de 
la maison en partant du point 0 qui est la 
position de la mairie qui donne le sens de 
la rue. À gauche, nous avons les numéros 
impairs et à droite les numéros pairs.

Il reste néanmoins la pose de certains 
poteaux et la distribution des numéros 
manquants. Un réassort pour les numéros 
en lave émaillée et en tôle émaillée est en 
cours de réapprovisionnement. Dès que la 
commune recevra le matériel, il vous sera 
remis dans votre boîte.

C o n c e r n a n t 
le GPS, la mise à 
jour est du ressort des 
sociétés privées qui les 
administrent. De ce fait nous 
n’avons pas la main et nous ne pouvons pas 
intervenir.

Nous rappelons aux habitants l’impérieuse 
nécessité d’apposer leur numéro sur la 
façade, la boîte aux lettres, le portail de façon 
à ce qu’il soit visible. C’est important pour 
la distribution du courrier, des colis et des 
secours… La présence des nom et  prénom 
est un plus. Pensez aux facteurs remplaçants 
qui ne pourront pas vous remettre votre 
courrier ou vos colis en cas d’adresse 
incomplète. Pensez aussi à modifier vos 
adresses sur vos documents officiels : carte 
d’identité, permis de conduire, passeport, 
carte d’immatriculation, assurances…

En cas de besoin de certificats d’adressage 
ou de nouveaux numéros pour les constructions 
nouvelles, il faut s’adresser en mairie.

Charline MONNET 
Adjointe chargée de l’adressage
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✔	École

Si on avait atteint les 156 élèves à la rentrée 2016 et 
154  élèves à la rentrée 2017, les effectifs des élèves de 
l’école sont en baisse. On devrait compter 124 élèves pour 
la rentrée de 2023 s’il n’y a pas de changements. L’école 
ne recensera que 5 classes au lieu de 6. Une classe a été 
supprimée ce qui porte le nombre d’élèves par classe à 
24.8  élèves. S’il n’y a pas de modification durant l’été, le 
conseil des maîtres a réparti les classes à : 
- 24 élèves petite, moyenne et grande section (on ne connait 

pas encore l’affectation),
- 24 élèves grande section, cours préparatoire avec Yann et 

Sandrine,
- 24 élèves cours préparatoire et CE1 Jean-Pierre et Sandrine
- 25 élèves CE2/ CM1 avec Bérangère
- 27 élèves CM1/CM2 avec Céline.

La classe disponible à la rentrée pourra être utilisée pour 
l’art plastique, pour le décloisonnement et pour le RASED.

Au cours du 3ème conseil d’école nous notons le dynamisme 
et l’implication des professeurs des écoles au service des 
élèves. Les enfants profitent des activités gratuites pour 
l’école proposées par la communauté de Communes de 
Billom. Certaines activités payantes sont subventionnées 
par la commune, l’amicale laïque, M. Guy SCHMAUSS 
et la Fondation Maginot. Une amicale très dynamique et 
impliquée pour l’éducation des enfants de notre commune.

Dans les activités de l’année notons le voyage scolaire 
à Saugues en Haute-Loire et les visites au Mont Mouchet, 
centre de la résistance, Arts d’école, le jardin partagé 
jonché de plantation faites par les élèves. La piscine 
malgré sa température plus fraîche continue sa fonction 
d’apprentissage. Des séances de Cinématernelle adaptées 
aux élèves. Les élèves ont fait un don pour les restos du cœur 
de Vic-le-comte. Ils ont récolté 52 kg de denrées diverses. Les 
élèves de CM2 ont participé à la visite de leur futur collège 
de Billom. Les élèves de CM2 ont une base de connaissances 
sur le vélo et sont allés sur route pour mieux appréhender les 
problématiques de la conduite en vélo.

Depuis cette rentrée, sur inscription, il est prévu 2 séances 
par semaine d’étude surveillée, le lundi et le jeudi de 16h30 
à 17h30 avec Simone BÉRIOUX et Marie-Paule PHILIPPOT. 

Une nouveauté la cantine à 1 € pour les familles à faibles 
revenus.

Malgré le passage à 5 classes, nous souhaitons aux enfants 
et aux enseignants une bonne rentrée scolaire 2023/2024 

Charline MONNET, Adjointe

✔	Bienfait des 
    vacances

Les vacances scolaires d'été 
sont une période bénéfique pour 
les élèves de maternelle et de 
primaire pour plusieurs raisons :
• Réduire le stress : l'école 

peut être stressante pour les 
enfants, et les vacances d'été 
leur donnent l'occasion de se 
détendre et de se reposer.

• Renforcer les liens familiaux  : 
les vacances d'été sont une 
période où les familles peuvent 
passer plus de temps ensemble, 
ce qui renforce les liens familiaux 
et favorise une meilleure 
communication.

• Favoriser l'apprentissage non 
formel : les enfants peuvent 
apprendre à travers des activités 
de loisirs telles que le sport, l'art 
et les voyages. Cela stimule leur 
curiosité et élargit leur horizon 
intellectuel.

• Encourager l'indépendance  : 
pendant les vacances d'été, 
les enfants ont souvent plus de 
temps libre pour explorer et 
apprendre à être plus autonomes. 
Ils peuvent prendre des décisions 
et résoudre des problèmes de 
manière indépendante.

• Booster la créativité : la 
période des vacances d'été 
offre également aux enfants 
la possibilité de se livrer à des 
activités créatives telles que 
l'écriture, la peinture, le dessin, 
la musique, etc. Cela stimule leur 
créativité et leur imagination.

En somme, les vacances 
scolaires d'été sont une période 
cruciale pour les enfants de 
maternelle et de primaire. Elles 
leur permettent de se détendre, de 
se reposer, d'apprendre et de se 
développer de manière équilibrée.

À présent, que la rentrée soit 
bonne pour tous.

Myriam LERNOULD-BLANZAT
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✔	Dératisation - Traitement général
 des réseaux pour la dératisation

Les canalisations et les égouts sont les 
lieux de prédilection des rats, qui trouvent 
à l'intérieur des conditions idéales pour se 
reproduire et se nourrir.

La lutte contre les rats nécessite l'implication 
de tous les habitants. Il est important de ne pas 
laisser de nourriture ou de déchets à proximité 
des canalisations et de veiller à ce que les 
poubelles soient correctement fermées.

Le traitement des réseaux est effectué 
régulièrement par des professionnels (2 sessions 
par an sont commandées par la commune), 
qui utilisent des méthodes respectueuses de 
l'environnement pour éliminer les rats.

Le traitement consiste généralement à 
utiliser des appâts empoisonnés, des pièges 

à rats (parfois, des ultrasons sont utilisés pour 
éloigner les rats). Il est important que les 
habitants respectent les consignes de sécurité 
lors de ces interventions. L’annonce des 
campagnes de dératisation est faite depuis le 
site de la commune

En cas de signes d'infestation de rats, tels 
que des grincements ou des rayures dans les 
murs, il est important de contacter rapidement 
une entreprise spécialisée, qui pourra trouver 
et éliminer les rats en toute sécurité.

Il est nécessaire de travailler ensemble 
pour lutter contre les rats et maintenir un 
environnement propre et sain.

Myriam LERNOULD-BLANZAT

✔	Gestion des déchets 
 sur le territoire de Billom Communauté

Au 1er janvier 2024, chaque habitant, notre 
restaurant scolaire ainsi que notre commerce 
communal et nos salles des fêtes devront pouvoir 
assurer la gestion des déchets alimentaires. Ceux-
ci ne seront plus autorisés dans les poubelles 
vertes.

Plusieurs solutions existent : 
- La collecte pour méthanisation avec le Valtom.
- La consommation par les volailles (poules 

canards). 
- Le compostage réalisé par des composteurs 

privés ou publics.

En partenariat avec le SBA nous avons fait le 
choix d'installer un composteur partagé à côté 
du container à verre du bourg de Saint-Julien-
de-Coppel, nous envisageons également d'en 
installer un pour le bourg de Contournat.

Pour mettre en œuvre cette action vous 
devez renseigner le document qui vous a été 
distribué dans votre boîte aux lettres, ou venir 
au secrétariat de mairie pour plus d'information. 
Par la suite des conseils vous seront prodigués 
par le technicien du SBA.

Merci pour votre participation.
Patrick CHAVAROT
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✔	Patrimoine végétal
Avec le Sivom de l’Albaret, la commune a 

entrepris cette année quelques ouvertures de 
chemins. C’est le cas de l’impasse des Mirabelles 
au village du Chalard. Cette voie était jusqu’alors 
complètement obstruée hormis jusqu’à la desserte 
d’un riverain. C’est également le cas, mais dans 
une moindre mesure du chemin en fin du village 
de Boisseret, jusqu’au pied des vignes de Montlet. 
De nombreux chemins restent encore à ouvrir.

Nous avons également nettoyé certains 
espaces boisés tels que les noyers plantés près 
de l’ancienne peupleraie au nord de Contournat. 
De même l’espace planté de noyers au nord du 
village de La Guesle. Cette plantation réalisée 
depuis de nombreuses années était tombée 
dans l’oubli alors que les noyers ont maintenant 
une taille raisonnable.

C’est toujours un crève-cœur d’abattre des 
arbres, mais il est des situations sécuritaires que 
l’on ne peut ignorer. C’est le cas de ce marronnier 
en haut du Coudert de Contournat. De mémoire 
d’habitants, y compris les plus anciens, cet 
arbre majestueux a toujours été là. Ces grosses 
branches charpentières représentent un poids 
énorme. Nous avions fait installer des aubans 
pour soulager les branches les plus imposantes. 

Malheureusement l’arbre se partage en deux 
depuis le tronc et il n’y avait pas d’autres solutions 
que de le démonter. Le bois laissé sur place est 
à la disposition des habitants pour du bois de 
chauffe. Dans le cadre des réflexions en cours 
pour l’aménagement de la place, ce marronnier 
sera remplacé par un autre arbre, dont l’essence 
reste à déterminer.

Dominique VAURIS

Noyers de Contournat

Marronnier de Contournat
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✔	Nettoyage 
 du ruisseau Roche Gu

Le samedi 10 juin 2023, la commission 
Environnement de la commune de Saint-
Julien-de-Coppel a organisé une opération de 
nettoyage du ruisseau Roche Gu à Contournat.

La pluie tombée en début de matinée, n’a 
pas freiné la douzaine de volontaires venue pour 
cette manifestation ouverte à tous et menée en 
partenariat avec la société de chasse.

Pendant un peu plus d’une heure, des 
équipes se sont réparties le long du ruisseau 
pour procéder au ramassage de déchets.

Malgré le peu de participants, la collecte 
fut néanmoins conséquente puisqu’une pleine 
remorque a été remplie de détritus divers et 
variés : pneus, restes d’emballage alimentaires, 
plastiques, bidons, morceaux de véhicules…

Un moment convivial a clôturé cette journée 
afin de remercier l’effort et l’investissement des 
personnes ayant répondu présentes pour cette 
action permettant à la biodiversité du ruisseau 
de reprendre un peu ses droits.

Une nouvelle action de nettoyage sera menée 
au printemps prochain (date et lieu à définir) à 
laquelle nous espérons vous voir nombreux.

Flavie JURDYC
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✔	Disparition de Brigitte Buvat
C’était le 21 mars 2023, Madame Brigitte 

Buvat quittait son domicile pour une promenade 
à pied. Depuis cette date, aucune piste sérieuse 
n’a permis de la retrouver. Par cet article, je 
tiens à remercier l’ensemble des bénévoles  de 
la commune de Saint-Julien-de-Coppel et des 
environs, qui ont participé aux recherches dès 
les premiers jours. Vous avez été une centaine à 
répondre favorablement à un avis sur « Panneau 
Pocket » lancé quelques heures avant cette 

formidable mobilisation. Je salue le travail 
réalisé par la gendarmerie, les pompiers, les 
équipes cynophiles et autres  associations. Les 
enfants et les membres de la famille de Madame 
Buvat ont réalisé un gros travail de coordination 
et entretiennent l’espoir de connaître un jour le 
destin de Brigitte. Je leur apporte mon soutien 
dans cette longue et pénible attente.

Dominique Vauris

✔	Programme ERRE
Le programme Élue Rurale Relais de l’Égalité 

(ERRE) s’inscrit dans les mesures de l’Agenda 
Rural défendu par l’association des Maires Ruraux 
de France (AMRF). Les actions mises place ont 
pour objectif l’égalité entre les Femmes et les 
Hommes portées par les Élues autour de trois 
axes dans les territoires ruraux : l’accès aux droits, 
la prévention et la lutte contre les violences 
faites aux femmes (tél. 39.19) et l’autonomie 
économique et l’insertion professionnelle.

Sur la commune, les conseillers municipaux ont 
désigné en binôme les élues référentes Charline 
Monnet et Adeline Cipriani Girardin pour être 
« relais de l’égalité » depuis le 21 septembre 2022. 
Les élues communales offriront un point d’écoute 
auprès des victimes. La volonté des élues est 
d’établir un réseau départemental et national.

Concernant notre département, le 8 mars, 
Monsieur le Préfet du Puy-de-Dôme, a inauguré 
à Pont-du-Château, un van destiné à circuler dans 
nos territoires ruraux les plus reculés. Il se rendra 
régulièrement notamment sur les marchés et 
celui de Billom en particulier. Pour l’heure, nous 
n’avons pas les dates où il sera présent à Billom 
mais nous ferons passer l’information.

Charline MONNET 

Vous êtes victime ou témoin
de violences intra familiales

18
Urgence Sapeurs 

Pompiers

17
Urgence Police
Gendarmerie

15
Urgence
SAMU

Pharmacies
Les victimes de violences 

peuvent se rendre 
dans les pharmacies 

et les forces de l'ordre 
seront alertées

3919
Numéro d'écoute 
pour les victimes 
et les témoins de 

violences

119
Allo enfance  
en danger

115
Hébergement 

d'urgence

114
Urgence 

SMS

112
Urgence

en Europe

02 35 38 81 81
Police Municipale Intercommunale
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Amélioration de l’habitat
Billom Communauté, en partenariat avec 

l’Agence Nationale de l’Habitat (ANAH), 
lance une deuxième Opération Programmée 
d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) sur les 25 
communes de Billom communauté, pour une 
durée de 5 ans. SOLIHA a été choisie pour 
accompagner les propriétaires occupants (sous 
conditions de ressources et selon éligibilité 
des travaux) et les propriétaires bailleurs dans 
leurs projets de travaux pour de la rénovation 
énergétique, de l’adaptation au handicap et/ou 
à l’autonomie, des travaux lourds sur de l’habitat 
insalubre ou encore la remise sur le marché de 
logements vacants.

ADIL 63
L’Agence Départementale d’Information 

sur le Logement du Puy-de-Dôme (ADIL 63) a 
pour vocation d’offrir au public gratuitement un 
conseil juridique, financier, fiscal et technique 
sur toutes les questions relatives à l'habitat 
(rénovation énergétique, location ou vente de 
logement, investissement immobilier, impayés de 
loyers, mal logement, aides financières, travaux, 
économies d’énergie… dans le logement 
collectif ou individuel).

L’ADIL organise des permanences juridiques sur 
le territoire pour répondre à toutes vos questions 
en matière d’habitat. La prochaine permanence 
aura lieu le jeudi 23 novembre 2023 de 9h à 12h, 
salle de l’Angaud, à la mairie de BILLOM.

SPANC
Le SPANC est un service public de contrôle 

de l'assainissement non collectif (installations 
neuves et existantes) mis en place par Billom 
Communauté depuis le 1er janvier 2003 
conformément aux exigences de la loi sur l'eau 
de 1992 et la loi sur l'eau et les milieux aquatiques 
(LEMA) de 2006.

Un partenariat entre le SIAREC et la SARP, 
pour la vidange des fosses septiques, a été acté 
pour l'année 2023.

SIVOS
Le SIVOS de la région de Billom est un 

Syndicat Intercommunal à Vocation Sociale.
En 2023, la contribution des communes était 

de 5 €/habitant/an. Trois services sont proposés :
• Le service de Portage de Repas à Domicile 

(PRD) : pour une personne seule 10,50 € 
par repas, pour un couple 16,50 € pour les 
2 repas.

✔

Renseignements sur la page dédiée 
de Billom Communauté 
ou au 04 73 73 43 24  

billomcommunaute.fr/vie-pratique/habitat/
opah-des-aides-pour-lamelioration-de-lhabitat

Pour plus d’informations : 
www.adil63.org

Si vous souhaitez faire appel à leurs services, 
vous pouvez joindre 

le technicien du SPANC 
au 06 25 16 92 77 

ou j.henrot@siarec.fr 
afin de programmer une intervention.

TARIFS
Prestation de base (fosse maxi de 3 000 l) : 
entre 201,09 € et 268,06 € selon le volume 
de la fosse.
Majoration pour intervention urgente entre 
8h et 17h30 : 104,75 €
Majoration pour intervention urgente 
week-end, jours fériés et après 17h30 : 
157,14 €
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La commune de Saint-Julien-de-Coppel fait 
comme vingt-quatre autres communes partie 
de la communauté de communes de « Billom 
Communauté ». Ceci permet aux habitant-e-s 
de bénéficier de nombreux services qu’une 
commune seule ne pourrait assurer. Sans 
être trop long sur la description, voici les 
principales activités dont nous bénéficions.

- Un réseau de lecture publique. Notre 
bibliothèque fait partie des 18 qui sont 
réparties sur le territoire. 75 000 livres, 
CD, DVD sont à votre disposition.

- Une école de musique, avec douze 
instruments enseignés, 284 élèves.

- Un réseau enfance/jeunesse, avec une 
crèche « Les Pitchounes » à Vertaizon qui 
a accueilli 55 enfants en 2022. Un multi-
accueil associatif que Billom communauté 
accompagne financièrement à Glaine-
Montaigut « Les Petits Dômes ».

- Un relais petite enfance qui accompagne 
les 180 assistantes maternelles du 
territoire.

- Une coordination enfance/jeunesse qui met 
en place plusieurs dispositifs à l’attention 
de nos jeunes. À Saint-Julien, c’est une 
belle et dynamique junior association qui a 
vu le jour sous le nom de « Label Leppoc ».

- Un service tourisme et patrimoine avec 
entre autres notre label « Pays d’art et 
d’histoire » qui organise de nombreuses 
visites et anime les journées du patrimoine. 
L’office du tourisme du Livradois-Forez 
qui a renseigné à Billom plus de deux-
mille visiteurs.

- Un service aménagement/développement 
qui intègre l’urbanisme et l’habitat. Billom 
Communauté pilote des opérations 
d’amélioration de l’habitat. Faites-y appel 
pour vos travaux de rénovation.

- Un équipement sportif de grande qualité 
avec le centre aquatique, maintenant 
équipé de toboggans extérieurs.

- Et bien d’autres services autour de la 
mobilité, de la gestion des cours d’eau, 
des zones d’activités…

Dominique VAURIS

Consultez le site de Billom Communauté :  

www.billomcommunaute.fr

•  Le Service de Soins Infirmiers À Domicile 
(SSIAD) : s’adresse aux personnes de plus de 60 
ans, malades ou dépendantes. Prise en charge 
à 100% par votre caisse d’assurance maladie 
sur prescription médicale uniquement.

• Le Service d’Aide et Accompagnement 
à Domicile (SAAD) : le service s’adresse 
aux personnes rencontrant des difficultés 
pour l’accomplissement des tâches 
quotidiennes. La tarification s’effectue à 
l’heure sur la base de 27 € l’heure pour les 
personnes ne pouvant pas être prises en 
charge par les caisses de retraite ou par le 
Conseil Départemental. Ce tarif est majoré 
les dimanches et jours fériés : 28,82 €.

Karine PRADELLE

Pour toute demande de renseignement : 
04 73 68 56 04 

ou contact@sivosbillom.fr
www.sivosbillom.fr

35, avenue de la gare à BILLOM  
Les bureaux sont ouverts 

du lundi au vendredi de 8h à 17h.



20

Associations

✔ Amicale Laïque
Cette année, grâce aux différents dons 

recueillis et grâce aux manifestations organisées 
par l'Amicale Laïque, les enfants de l'école 
primaire ont pu partir en voyage scolaire à 
Saugues pour une centaine d'euros par enfant. 
4 classes du CP au CM2 ont ainsi pu profiter de 
5 jours de voyage au cours desquels ils ont fait 
diverses activités et visites. 

Nous tenons particulièrement à remercier 
l'association Saint-Julien Environnement, qui 
suite à la cessation de son activité, a fait un don 
de 1 028 € à l'Amicale Laïque et a donc contribué 
à financer ce voyage scolaire. 

L'Amicale Laïque

✔ Bibliothèque
Cette année, nous avons eu une dizaine de 

nouveaux lecteurs.
En janvier, Céline DECOURTY est venue conter 

devant les enfants de maternelle dans le cadre du 
PEAC (Projet d’Éducation Artistique et Culturelle), 
avec de nombreux albums sur la nature.

En mars, dans le cadre de lectures à voix hautes, 
Marielle COUBAILLON et Marie-Anne DENIS 
nous ont proposé un voyage à travers la littérature 
contemporaine de l’Afrique francophone.

Actuellement, nous accueillons une expo, 
des plus belles photos prises lors du rallye-photo 
organisé par la junior association « Label-Leppoc ».

De nouveaux jeux sont à la disposition des 
petits et des grands, avec en plus du fond local, du 
prêt de la Médiathèque Départementale, le prêt 
du Réseau de Lecture Publique de la COM-COM.

En espérant vous retrouver nombreux, après de 
bonnes vacances, le jeudi 14 septembre à 15h30.

Depuis quelques mois, nous avons l’aide de 
Martine Escot.

Brigitte, Anne-Marie, Martine

À NOTER SUR VOS AGENDAS 

• 6 et 7 octobre à Beauregard-l’Êvêque

 Miam-Miam des livres

• 15 octobre à Saint-Dier-d’Auvergne 

 Fête du jeu

✔ Couture
Cette année encore, la section couture 

de l'AMCLS a bien fonctionné. Peut-être pas 
très nombreuses au goût de certain, mais les 
adhérentes sont restées fidèles et sérieuses 
tout au long de l'année.

Une nouvelle, novice, nous a rejoint depuis 
peu. Elle vient avec plaisir et nous apporte un 
nouveau dynamisme. La couture est toujours 
pratiquée le mardi à partir de 14h à la Maison 
des Associations.

Venez-vous renseigner et nous rejoindre 
dès le mardi 3 octobre 2023. 

Monique FAURE

✔ J’peux pas, 
 j’ai scrabble !!!

Ce club accueille, le lundi après-midi, 
dès 14h, à l'espace Charles Priestley à 
Contournat, environ 15 personnes pour 
une partie de scrabble qui dure environ 2 
à 3 heures.

Avec l'effectif présent, les séances sont 
maintenues pendant toutes les vacances 
aux mêmes horaires.

Elles se déroulent sous la forme classique 
ou avec un tirage unique pour tout le 
monde.

La reprise effective aura lieu le lundi 4 
septembre 2023.

Nous ferons paraître un article sur le 
fonctionnement courant août. (Coût annuel 
2022 : 25 € + une participation de 50 cts 
à chaque séance soit une « carte de 10 
séances » : 5 €).

Pour tout renseignement vous pouvez 
contacter Christian Ronxin 

au 06 82 08 53 55 ou 06 82 18 88 08 
En ayant mis à profit cette période 

estivale, nous serons heureux de nous 
retrouver pour faire fonctionner au mieux 
nos neurones.

Liliane AVIT
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✔ Comité des fêtes
Soirées concert du 24 février et 2 juin

Le 24 février et le 2 juin 2023, le Comité des fêtes a organisé 
2 soirées concert avec le groupe de musique « The Printers Rock 
Band  ». Ces 2 soirées se sont très bien passées dans une ambiance 
très conviviale et familiale. La fête était au rendez-vous, chants repris 
à l’unisson et danses endiablées.  Nous remercions chaleureusement 
tout d’abord les « Printers » de nous avoir transporté durant 2h30 dans 
leur monde musical, leur passion sans conteste. Et merci bien sûr à 
tous les Coppellois et Coppelloise qui nous ont suivi dans cette belle 
aventure… Donc rendez-vous en 2024 avec des nouveaux groupes…

Fête Patronale prévue le 26 et 27 août
Comme vous avez pu le remarquer, la fête 

patronale cette année n’a pas pu être organisée 
car pour cette date nous n’étions pas assez 
nombreux pour gérer cette soirée dans de bonnes 
conditions pour vous et nous. Nous avons donc 
préféré annuler tout simplement nous en sommes 
vraiment désolés. Une manifestation de cette 
ampleur demande énormément de forces vives. 
Mais nous ne baissons pas les bras, nous allons 
préparer celle de 2024….

Remerciements 
Je tiens à remercier chaleureusement 

toute l’équipe du comité : 
Sophie (trésorière), 
Eléonore (secrétaire), 
François, Lise-Ophélie, Marie-Claire, 
Alain, Geneviève, André, Stéphanie, 
Angélique, Karine, Caroline, 
Rose-Marie, Léonie, Nathalie et 
Alexandre. 
Ils sont toujours présents et motivés, 

car sans eux, nous ne pourrions pas vous 
proposer de manifestations festives.

Clotilde Guillotin, Présidente du Comité des Fêtes

Les portes du Comité des Fêtes vous sont grandes ouvertes. 
Nous aurions besoin d’aide alors si le cœur vous en dit,  

vous pouvez nous rejoindre à tout moment.

Contact : 06 47 17 52 71 
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✔ Comité de jumelage Les Saint Ju“Liens”
Loto du 26 Février 2023

Le dimanche 26 février 2023 a eu lieu le loto du comité. Une centaine de personnes sont venues 
dans l’espoir de gagner le gros lot : une semaine de vacances pour 4 personnes au camping de 
St-Julien-des-Landes (Vendée), chose faite. Et bien sûr de nombreux autres lots ont été gagnés. La 
concentration était au rendez-vous avec à tout bout de champ des « oh super ! j’ai gagné ! » et des 
« oh zut ! il me manquait un numéro ». L’après-midi s’est déroulée dans la bonne humeur et la bonne 
ambiance.

Brocante du 8 Mai 2023
Le jour de la brocante du 8 mai 

2023, organisée par l’Amicale Laïque, 
nos ami(e)s vendéens de St-Julien-des-
Landes sont venus nous faire découvrir 
et vendre leurs produits locaux (huîtres, 
préfous, gâches). Les bénéfices sont 
au profit des enfants de l’école de 
St-Julien-de-Coppel. Le chèque d’un 
montant de 460 € a été remis par la 

présidente Marie-Jeanne du comité de jumelage de 
St-Julien-des-Landes à  Valérie SERRE (Présidente 
de l’Amicale Laïque) et Yann FOURNET-FAYARD 
(Directeur de l’école de St-Julien-de-Coppel) le 
dimanche 2 Juillet 2023 devant un café au bar le 
Saint Jus… Merci à tous pour les enfants.

Projet Séminaire  
Il est prévu le week-end du 29, 30 septembre et 1er octobre 2023, une rencontre sous forme de 

séminaire entre les membres actifs du comité de Jumelage les Saint Ju’’Liens’’ de St-Julien-de-Coppel 
et le comité de St-Julien-des-Landes. Nous devons nous retrouver à mi-parcours des 2 communes de 
St-Julien dans un gîte à St–Epain afin d’échanger et programmer nos futurs échanges pour 2024, voire 
2025. Un superbe moment de partage en prévision...

Le comité de jumelage
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✔ Un week-end en Vendée… 
 pour la vente de produits auvergnats

À Saint-Julien-des-Landes, pour le week-
end du 21 juillet, le comité des fêtes organise 
son marché des Vacanciers.

Comme d’habitude l’ambiance était là : 
convivialité et bonne humeur.

Les vacanciers et les habitants étaient 
présents et nous sommes revenus sans aucun 
produit - tout a été vendu.

Marie et Gérard ont fait la promotion de nos 
produits. Rose-Marie a géré les commandes 
passées par les Vendéens et les Auvergnats ont 
assuré la vente de produits supplémentaires.

Le bénéfice de cette opération est partagé 
entre les 2 écoles de Saint-Julien-des-Landes.

La présence de nos artistes Coppellois 
(peintres, sculpture sur fer, lave émaillée 
et photos) pourrait être envisagée l’année 
prochaine : piste à travailler.

Puis une très belle balade dans le jardin 
d’Hortense : magnifique, reposant et une 
multitude de plantes situées harmonieusement 
dans ce havre de paix.

Un très beau week-end. Merci à tous les 
membres du comité, aux amis et aux connaissances 
habituelles qui sont toujours présents.

 Liliane AVIT

Rose-Marie et Guy : membres du comité

Gérard, Christiane et Marie à la mise en place

De plus, nous avons vu une 
belle exposition des artistes 
locaux (peintures, travail du 
métal, photos).
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✔ Comité de jumelage Franco-Luxembourgeois
Le comité de jumelage a réalisé en 2023 son 

loto annuel qui a connu un joli succès.
Il a participé en mai 2023 aux 10 ans du club 

de moto en attribuant une aide financière pour 
l’accueil de 9 motards luxembourgeois.

Pour leur fête nationale (23 juin) une 
délégation du comité et de la mairie s’est 
rendue au Luxembourg et ceci a permis de 
faire connaissance de la nouvelle municipalité 
(élection de début juin) : le bourgmestre, Roger 
Beissel, a été reconduit dans ses fonctions.

Nous avons participé aux cérémonies et visité 
le château d’Aspelt, très bien rénové, un beau 
centre culturel, d’échanges et d’expositions.

En 2024, nous fêterons les 20 ans du comité 
de jumelage, en 2 étapes en juin au Luxembourg 
et en juillet en France chez nous, pour nos fêtes 
nationales respectives.

Ces manifestations seront organisées avec la 
municipalité.

De plus amples informations vous seront 
communiquées et nous comptons sur vous.

Quelques pistes d’actions sont en étude :
• Collecte de vêtements pour les plus démunis 

de Frisange/Aspelt et Hellange.
• Organisation d’expositions d’artistes
N’hésitez pas à nous rejoindre afin d’assurer la 

pérennité de ce comité : René Escot, président 
et Michèle Debost vice-présidente.

Nous espérons que vous avez passé de belles 
vacances. Belle rentrée à tout le monde.

Liliane Avit, secrétaire

Devant les dépendances du château



Associations
25

L’association est en place depuis trois années.
Elle a permis de créer des liens d’amitié 

entre membres de plusieurs clubs notamment 
avec Aubière, Les Bughes, Cournon, Issoire, 
Le Cendre, etc…

Nous organisons plusieurs journées alliant 
le jeu de la pétanque et la festivité ainsi que 
des concours étalés sur l’année.

Plus de soixante joueurs(es), en mai, 
arpentent les terrains, le challenge des volcans 
réunissant en juin, cent trente joueurs(es) 
animent la place de l’arbalétrier.

L’entrée du village est ainsi entretenue plus 
facilement avec la participation des bénévoles, 
maniant la pioche et le râteau, des employés 
communaux pour la logistique.

Nous espérons simplement ne pas causer 
trop de désagrément aux riverains !

L’association a favorisé ainsi la découverte 
de notre belle commune et ses environs.

Elle est ouverte aux licenciés(es) de la 
Fédération Française de Pétanque et Jeu 
Provençal (FFPJP), de plus de 55 ans.

Sur le plan sportif, nous avons remporté 
le Challenge des Volcans et les Copains 
d’abord, l’an dernier et, sommes en passe de 
le renouveler cette année également !

Nous donnons quarante cartes chaque 
année, afin de s’occuper au mieux de nos 
membres, nous verrons dans le temps 
l’évolution possible.

L’association souhaite une belle rentrée aux 
habitants de St-Julien-de-Coppel.

D. LABOUREAU

✔ Société de chasse
Dimanche 2 juillet, s’est tenue l’assemblée générale. La société compte 49 adhérents.
La saison de chasse s’est terminée fin février. En mars, la manifestation canine organisée avec 

la société de chasse de Montmorin a été un réel succès.
Le bureau remercie les chasseurs 

qui ont répondu présents aux 
recherches de Brigitte BUVAT, ainsi 
qu’à l’opération « nettoyage du 
ruisseau » organisée par la commission 
environnement de Saint-Julien.

La séance s’est clôturée par le 
verre de l’amitié.

Laurent CHAVAROT

✔ Les PP Tanqueurs Coppellois “LPPTC”

✔ Sophrologie Les séances reprennent Salle Priestley à Contournat, 
le mardi 19 septembre de 10h à 11h.
Aline BEAUDONNAT, nouvelle animatrice, prendra 
les inscriptions sur place.
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✔ Les Casques Coppellois
2023 une année riche en évènements, et un 
nouveau logo pour marquer les 10 ans du club !

Les Casques Coppellois en perpétuelle évolution 
puisqu’à ce jour on compte 125 adhérents, locaux 
évidemment, mais aussi de Vendée, de Bretagne, du 
Nord, du Doubs et tout récemment du Luxembourg. 
Et, pour marquer le passage des 10  ans, un tout 
nouveau logo !

Le 22 avril le moto-club a organisé son 5ème 
Occas’bécanes. Encore un beau succès malgré une 
météo capricieuse. Plus de 200 repas servis dans la 
salle des fêtes et une très belle expo de motos, des 
années 60 à 70, qui a encore une fois attiré et ravi 
un grand nombre de visiteurs.

Du jeudi 18 au samedi 20 mai les Casques 
Coppellois ont fêté les 10 ans du club. 

À cette occasion et pour bien consolider les liens 
des jumelages, les motards du Luxembourg et de 
Vendée étaient invités à la fête.

Un programme bien chargé avec 
un pot d’accueil le jeudi soir qui a 
réuni 90 personnes. Le vendredi 
matin, c’est 70 motards qui ont pris la 
route depuis Notre-Dame de Roche 
pour faire découvrir à tous nos amis 
les beaux villages auvergnats, et 
par chance nous n’avons pas eu de 
pluie. C’est encore 100 personnes le 
vendredi soir qui se sont retrouvées 
pour le repas d’anniversaire, avec des 
échanges de cadeaux interrégionaux 
et pour finir la soirée en musique 
avec pas moins de 3 concerts.

Et enfin, le samedi journée détente et jeux 
par équipe mixte avec comme épreuve finale un 
Gymkhana mobylette. Des scores très serrés, mais 
c’est finalement l’équipe de Claudio du Luxembourg, 
Françoise et Régis des Casques Coppellois qui a 
gagné le Trophée des 10 ans réalisé par Régis et 
qui part chez nos amis du Luxembourg. Un repas, 
un spectacle de magie sans oublier le « cachalot 
show » de nos amis Casques Coppellois du Nord 
ont clôturé la soirée.

Le Président Thierry Brasseur et l’ensemble du 
Bureau remercient le Conseil municipal, les Présidents 
des Comités de Jumelage du Luxembourg et de la 
Vendée pour leur accompagnement financier, ainsi 
que tous les adhérents volontaires qui ont donné 
de leur temps et de leur énergie pour l’organisation 
et la réussite de ces 2 manifestations.

Simone BERIOUX
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✔ Gymnastique Volontaire
Notre association 

compte une quarantaine de 
membres divisée en deux 
sections : Les séniors et les 
séniors plus.

Toutes les séances sont 
animées par Cathy. Elle 
exerce ses talents depuis 
près de 18 ans.

Les animations se 
déroulent de 8h55 à 10h25 
et de 10h30 à 11h30 
respectivement pour ces 
deux sections.

Elles comportent : échauffement, exercices (cardio, renfort musculaire, orientation, équilibre etc…) 
et stretching.

Nous soulignons une présence très assidue des membres du club.
Cette année s’est terminée par le repas annuel à l’auberge de Montjoux à Isserteaux.
Les cours reprendront le jeudi 7 septembre 

aux horaires habituels.
Des informations seront diffusées aux adhérents 

dès la mi-août.

Pour les nouvelles adhésions, contacter 

Daniel DEBOST au 04 73 68 43 08

ou Claudine BERGER au 04 73 78 86 91

L’équipe 1 qui a fini 3ème de sa poule nous a 
tenu en haleine jusqu’à la fin de la saison. Invaincus 
jusqu’à la trêve, les joueurs de John Edern sont 
passés à travers 4 matchs sur la deuxième partie de 
saison et n’ont pu atteindre la tête du classement, 
afin de monter en 1ère division. Toutefois, il faut 
retenir un bel enthousiasme sur cette saison qui a 
d’ailleurs débuté dès le mois de septembre avec 
l’accès au troisième tour de la coupe de France.

L’équipe 2 coachée par Clément DEBOST, n’a 
pas démérité puisqu’elle finit 3ème également de sa 
poule. Là encore, l’implication des joueurs a permis 
un tel résultat dans une ambiance très conviviale.

L’équipe vétérans, encadrée par Guillaume PY, 
a pu se faire plaisir en se retrouvant régulièrement 
durant la saison et en renforçant parfois l’équipe 2.

Pour la saison 2023/2024, ce sera une nouvelle 
équipe de jeunes qui viendra rejoindre les trois 
autres. En effet, Christophe RORIZ et Philippe 
CEDARO créent une équipe d’U18 qui accueillera 
des adolescents nés en 2006, 2007 et 2008.

Et pour la prochaine saison, six nouvelles recrues 
ont déjà signé en séniors pour compléter l’effectif 
actuel.

Nadine CÉDARO

✔ FC Saint-Julien (Football Club)
Belle saison pour Le FC St-Julien-de-Coppel

Toutes personnes intéressées pour rejoindre 

le club du FC St-Julien-de-Coppel 
peuvent joindre le président 

au 06 33 47 21 59
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✔ Gym UFOLEP
Le Club de Gym UFOLEP remercie Céline DELAIRE pour ses cours de qualité et sa disponibilité 

ainsi que la municipalité pour le prêt de la salle tous les mardis de 19h30 à 20h30.
L’année s’est déroulée dans 

la bonne humeur collective, des 
cours variés stretching, cardio, 
renforcement musculaire… 
nous ont été proposés.

Le 2 avril reprise de la 
traditionnelle randonnée 
pédestre, le bureau remercie 
toutes les adhérentes pour 
leurs implications ainsi que les 
nombreux bénévoles qui ont 
participé à ce que cette journée 
soit ensoleillée dans les cœurs 
malgré une pluie battante.

Une centaine de 
randonneurs ont bravé la 
météo, de nombreux donateurs 
associatifs et particuliers ont 
contribué à ce que cette 
journée ne soit pas un échec.

Nous reprendrons les 
cours le mardi 11 septembre 
à 19h30 à la salle des fêtes, 
les cours sont ouverts à tous 
quelque soit le niveau sportif. 
Le tarif est de 45 € pour les 
Coppelois et 50 € pour les 
extérieurs, deux cours d’essai 
sont offerts afin de vous faire 
découvrir le club.

Nous vous souhaitons un bel été ! 
Le club de Gym UFOLEP
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✔ Label~Leppoc
Nos Pépites Coppelloises certifiées Ambassadrices Bi’Kigaï

Le 29 avril dernier, Dominique VAURIS 
remettait aux jeunes de Label~Leppoc les 
certificats d’Ambassadrices et Ambassadeurs 
Bi’Kigaï, lors d’une cérémonie orchestrée par 
Billom Communauté. Destinée à récompenser 
l’engagement des jeunes du territoire, cette soirée, 
qui a rassemblé parents, élus et partenaires, a mis 
en lumière les différents projets initiés en 2022.

Ce fut donc l’occasion pour Label~leppoc 
de dresser un excellent bilan pour sa première 
année et de promouvoir le rallye-photo qui 
s’est déroulé samedi 3 juin. Celui-ci a abouti 
à une exposition photos intitulée Les Pépites 
Coppelloises visible à la bibliothèque de Saint-
Julien jusqu’au 15 septembre. Les 27 photos 
qui représentent le lien entre l’humain, la nature 
et le patrimoine partiront ensuite en tournée 
dans le réseau des bibliothèques.

Le 21 juin, à l’occasion de la fête de la 
musique, les jeunes sont allés visiter le Pôle 
Musique - C2N à Clermont-Ferrand et ses studios 
d’enregistrement, le Pôle imagO de Cébazat 
et son studio de répétition de 200m² ainsi que 
la maison des jeunes de Cébazat où ils ont pu 
échanger avec d’autres jeunes sur les différents 
projets menés. Ils ont également rencontré 
Chérine TARHI, référente du 11/17 lab, l’appel 
à projets jeunes de la Région. Elle leur a donné 
rendez-vous en septembre pour présenter leur 
prochain projet artistique.

Nos Pépites grandissent et mûrissent. Il 
est toujours possible de les rejoindre : ils se 
retrouvent tous les mercredis de 16h30 à 18h à 
la maison des associations.

Laëtitia LASHERME 
coordinatrice jeunesse Billom Communauté

Très belles allocutions de Pierre et Léonie  
lors de la Cérémonie des Ambassadeurs Bi’Kigaï

Vernissage de l’exposition  
à la bibliothèque de Saint-Julien

Label~Leppoc en visite  
au Pôle Musique C2N
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✔ Télédom
Téléthon : Un élan de générosité qui perdure

 Les 2 et 3 décembre 2022, grâce à 
la générosité de tous, nous avons reversé 
9 880,30 € à l’AFM-Téléthon.

Le Téléthon 2023 s’annonce sous les meilleurs 
hospices, avec déjà plus de 1 000 € collectés 
lors de la randonnée du 28 mai 2023, à laquelle 
plus de 270 personnes sont venues arpenter les 
chemins de la commune.

Ce téléthon sera aussi le 30ème à Saint-Julien-
de-Coppel grâce au club de gym UFOLEP qui 
a lancé la première collecte, en 1993, sous la 
présidence de Michelle BELVERGE. 

Rendez-vous les 8 et 9 décembre prochains.

Toute personne souhaitant s’investir dans 
notre association est invitée à venir nous 
rencontrer lors de notre assemblée générale 
qui aura lieu le 1er septembre 2023, à la salle 
Priestley à Contournat.

Dominique SERRE, Président

06 84 94 46 59

Roche - 63160 SAINT-JULIEN-DE-COPPEL
teledome63@gmail.com

06 64 37 49 84

Centre Communal d’Action Sociale

✔	Mutuelle
 de village

Le CCAS s’attache à l’accueil de permanences 
afin que chacun puisse disposer d’une mutuelle, 
à tarif attractif liée au partenariat Précocia-
Commune de Saint-Julien-de-Coppel.

Myriam BLANZAT-LERNOULD
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État civil 
NaissaNces 
• GINDRE Raphaëlle, Domitille, Marie née le 28 novembre 2022 de GINDRE Benoît et RIVERE Mathilde
• GRAS Maxence, Benoît né le 29 décembre 2022 de GRAS Sébastien et MARTIN Fanny
• ARNAUD Alix, Florence, Michelle née le 24 janvier 2023 de ARNAUD Théo et VILANOVA Charlye
• MARIE Aleyna, Lys née le 6 mai 2023 de VIGOUROUX Loïc et MARIE Victoria
• RENAUD Loën né le 17 juillet 2023 de RENAUD Antoine et GRAND Nadège
• VAISSAIRE Hélio né le 8 août 2023 de VAISSAIRE Maxime et CELLIER Alicia

PACS 
• GRIMARD Célia et BÉCHÉRIAS Rémi, le 29 septembre 2022
• LABOUREYRAS Michel et DERRÉ Agnès, le 11 avril 2023
• SANCHEZ Eric et DUFOUR Frédérique, le 13 avril 2023

Mariages 
• CHAMPCIAUX Valentin et HUBER Laura, le 25 février 2023
• LACQUIT Guy et ZARDETTO Marie-France, le 29 avril 2023
• VOZELLE Laurent et CORMONT Magali, le 27 mai 2023
• MAILLARD Paul et JULLIARD Claire, le 12 août 2023

Décès 
• LACQUIT Noëlie née VAURIS, le 07 février 2022 *
• ROMEUF Monique née BUSSIERE, le 11 septembre 2022 *
• GOURBEYRE Philippe, Michel,le 24 novembre 2022
• COUDERT Georges, Emile, Marius, le 20 janvier 2023
• VIGNAL Jean-Pierre, le 7 mars 2023
• VOZELLE Laurent, le 2 juillet 2023
• CHOLLET René, le 21 juillet 2023

* Nos excuses pour les deux omissions au Saint-Julien Info n°54 de novembre 2022
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✔ Calendrier des manifestations 2023
VENDREDI 13 Calendrier des Fêtes avec les associations - Maison des Associations

VENDREDI 3 Vidéoprojection de St-Julien sur l'Auvergne - Salle des Fêtes

JEUDI 9 Conférence "Résistance et monde rural" par FNDIR - Salle des Fêtes

SAMEDI 11 Monument aux morts

SAMEDI 18 Loto - Amicale Laïque - Salle des Fêtes

MARDI 21 Permanence mutuelle de village PRECOCIA - Salle des Mariages

SAMEDI 2 Bourse aux jouets de l'Amicale Laïque - Salle des Fêtes

VENDREDI 8 TELETHON - Théâtre et animations - Salle des Fêtes

SAMEDI 9 TELETHON - Animations variées toute la journée - Salle des Fêtes

SAMEDI 16 Monument aux morts



Accueil Mairie/Agence postale
Lundi 16h/19h • Mardi 13h/16h • Mercredi 9h/12h
Jeudi 16h/19h et 14h/16h • Vendredi 9h/12h
Permanence des élus : jeudi 16h/19h
04 73 68 42 81 • mairie.stjuliendecoppel@wanadoo.f
www.saintjuliendecoppel.fr


